

Mit dem Projekt „ Spielzeugfreie Zeit“ startet die Spielgruppe Brunnen ins neue Jahr

Spielzeugfrei tönt in für manche öde und langweilig. Doch in der Spielgruppe Brunnen, war es das nicht. Was bedeutet Spielzeugfrei: Wir schickten Spielsachen wie z.B. Auto, Lego, Duplo, Puppen, Kinderküche etc. für 3Wochen in den Winterschlaf.

Stattdessen haben viele wandelbare Materialien, wie z.B. grosse & kleine Kartons schachteln, Dosen, Pet Flaschen, Korkzapfen, Eierkarton und viele andere wertlose Dinge zum Spielen und verweilen eingeladen. Das spielen mit den nicht klar definierten Materialien regte die kindliche Fantasie an, sie waren sehr kreativ darin, verschiedenen Verwendungszwecke für Materialien zu finden. Während der spielzeugfreien Zeit war auch deutlich mehr Bewegung in der Spielgruppe.

Nicht zufällig wurde dieser Zeitpunkt gewählt. Die Kinder besuchten bereits ein halbes Jahr unsere Spielgruppe. Wir sind uns bestens vertraut und diese Veränderung verunsichert die meisten Kinder nicht im Spielgruppenalltag.

Der Zeitpunkt Winter und Weihnachten bietet sich auch noch aus anderen Gründen als optimal an. In der Weihnachtszeit ist das Thema Konsum recht dominant und wir setzen mit der spielzeugfreien Zeit da einen kreativen Gegenzug. Ausserdem ist vielen Kinder der Begriff Winterschlaf schon bekannt und das machte es uns einfacher, das Verschwinden der Spielsachen zu erklären.

Wir Spielgruppenleiterinnen waren überrascht, wie schnell sich unsere Kinder in diesem etwas anderem Spielgruppenalltag wohl fühlten und gar nicht gross nach den Spielsachen fragten, mit einigen kleinen ausnahmen.

Von der Umsetzung ziehen wir eine positive Bilanz und können uns gut vorstellen, dieses Projekt wiedermal anzubieten.